

Rompe marca la importación (El Reforma 24/06/10)

Rompe marca la importación (El Reforma 24/06/10) La compra de gasolinas refinadas y otros combustibles dispararon las importaciones. Foto: archivo Se registraron alzas de 110 por ciento en las compras al exterior de productos petroleros Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 junio 2010).- Durante mayo pasado, las importaciones de México crecieron 46.7 por ciento a tasa anual, la variación más alta para un mes desde marzo de 1992 cuando aumentaron 48.3 por ciento, señalan datos del Inegi. La compra de mercancías al exterior fue equivalente a un valor de 24 mil 624 millones de dólares durante el mes de referencia, y el resultado fue consecuencia de la expansión de todos sus componentes. El fuerte dinamismo importador sugiere una mejoría en el mercado interno tanto por el consumo como por la mayor inversión de las empresas de bienes intermedios y de capital. "El comercio sigue siendo el motor de crecimiento económico, sobre todo impulsado por la mayor demanda en Estados Unidos de bienes manufacturados; las empresas tienen que responder a mayor consumo del exterior y por ello aceleran sus compras de bienes intermedios así como la inversión productiva en bienes de capital", señaló César Castro, del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México (CAPEM). Al respecto, los datos señalan que las adquisiciones de mercancías de consumo aumentaron 59.2 por ciento en el mes referido, la variación implicó el mayor crecimiento para un mes en los últimos 12 años en este rubro. Por otra parte, las importaciones de bienes intermedios aumentaron 50.8 por ciento y las de bienes de capital, 9.9 por ciento a tasa anual, de este último es su primer avance desde diciembre de 2008. Castro indicó que la recuperación del mercado interno se encuentra rezagada respecto al mercado externo, pero que mientras los flujos comerciales sigan moviendo la economía se espera una respuesta positiva. "En la parte de bienes de consumo las compras petroleras crecieron 131 por ciento, principalmente por la adquisición de gasolina, y en la parte no petrolera el crecimiento es de 35.9 por ciento. "La recuperación del mercado interno es lenta, pero cuando se fortalezca el consumo local las importaciones se van a incrementar, en ese sentido estimamos que las compras crezcan cerca de 23 por ciento en total", señaló. Para Arturo Veyra, analista de Banamex, los resultados de comercio exterior fueron muy favorables. "Es posible que estas cifras sean el preámbulo de la recuperación de la inversión productiva, que ha sido el elemento más rezagado de la demanda en el actual proceso de recuperación", comentó.